

Épinal, le 21 mai 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le bâti dégradé en milieu rural revitalisé grâce à des projets innovants : un accompagnement unique en France

La reconquête du bâti dégradé est une priorité de l'action de l'État dans les Vosges. C'est pourquoi, à partir de 2021, il a accompagné financièrement la mise en place d'un réseau de 13 chargés de mission placés auprès des EPCI.

9 conventions cadres et 22 conventions tri-partites ont été signées, offrant aux communes un accompagnement des services de l'État, y compris le bureau des stratégies d'aménagement, ainsi qu'un soutien financier, notamment via la DETR, avec des bonus pour les projets axés sur la transition écologique. Par ailleurs, le financement du recrutement des chargés d'opérations fait partie d'un cofinancement de l'État à 50 %.

Un premier bilan non exhaustif en 2023 a révélé plus de 300 situations avérées de bâti dégradé sur les 8 EPCI.

Parmi les projets emblématiques, le chantier de Moriville, dédié à la réhabilitation d'un îlot de six anciennes maisons, a débuté fin décembre 2023.

En parallèle, le projet d'Ubexy, consistant à démolir de manière exemplaire une ancienne ferme pour créer un espace de convivialité à partir des matériaux recyclés, a été inauguré avec succès le 7 octobre 2023.

La reconquête du bâti dégradé figure parmi les 12 chantiers d'expérimentation du Laboratoire de la ruralité des Vosges, qui a pour mission de mobiliser les acteurs de terrain pour « proposer-expérimenter-innover » en faveur des territoires ruraux.

Il travaille notamment à la structuration d'une filière des professionnels de la rénovation du bâti dégradé ancien, et de la création d'un site départemental de démonstration et de médiation, dans le sud ouest du département à Godoncourt.